
解 答解 答

☆森林・林業問題 2015年 宮城県共通①

『恋する適性検査』http://ameblo.jp/tekisei-kensa/

花子さんが歩いたハイキングコースでは,スギの人工林が多く見られました。次の文章は,花子さん

が体験学習後に, 日本の森林についてまとめたものの一部です。これを読み,あとの(１), (２)の

問題に答えなさい。

32cm

半径 × 半径 × 3.14(π)

両辺を1.28で割った

小数点以下を切り捨てるとあるので

　……(答え)

問１

問２

問３

問４

0.13kgなので,30km…①

(１)

(２)

(３)

(1)[例]土砂くずれ

(2) [例]二酸化炭素吸収量の多い林れいの若い人工

林tZなくなってきているので，林れいの高い木

を伐採したあとに，若い木を植え，手入れを十分

にしながら林を育て，林れいの若い人工林を多く

保てるようにする。

3 (1)イ(2)ウ

すいちよく

4 (1) [例]辺AD

(１) 「 ウ　山などの木が多く切られました。」とありますが, 

　写真２は,木を切り,新たに植林しなかったため,木がほとんど

　なくなった山の様子を,昭和時代の前半に撮影したものです。

　このような山で起こりやすいと考えられる自然災害にはどの

　ようなものがあるか,答えなさい。

(２)　「 エ スギなどの人工林の育て方を工夫することで,地球温暖化の防止にも役立つので

　はないか」と考えた花子さんは,インターネットを使って,国内におけるスギ人工林の林れい

　ごとの面積と1ha当たりの年間の二酸化炭素吸収量についてのグラフを作成しました。

  地球温暖化がこれ以上進まないようにするには,どのように人工林を育てていくのが効果的か,

  グラフをもとに答えなさい。　

これらから,問題文「森林のはたらきと関連づけて」まとめなければいけません。
しかし,森林のはたらきについて書かれている表記や資料はないので,今まで勉強した
知識が必要とされます。

資料１を見ていきます。
タイトル「  」をチェック！
  ことが読みとれます。

解答例は下記になります。
主語・述語に注意しましょう。



解 答解 答

☆森林・林業問題 2015年 茨城県共通

『恋する適性検査』http://ameblo.jp/tekisei-kensa/

32cm

半径 × 半径 × 3.14(π)

両辺を1.28で割った

小数点以下を切り捨てるとあるので

　……(答え)

問１

問２

問３

問４

0.13kgなので,30km…①

(１)

(２)

(３)

けいこ：ところで,オリンピック,パラリンピックの関連施設に国産の木材を使う話があるのを知って
　いるかな。
ひろし：そうなんだ。たしかに日本には森林がたくさんあるね。
けいこ：日本は国土の約３分の２が森林なんだよね。
ひろし：日本の森林資源の活用はどうなっているのかな。日本の林業について,調べてみようよ。

問題２ 日本の林業をこれからも守っていくためには,どのようなことが必要だと考えますか。
　資料９と資料１0から読み取れることに自分の考えを加えて,75字以上100字以内で書きなさい。
　ただし,「,」や「。」も１字に数え,文字に誤りがないようにしなさい。

けいこ：オリンピック関連施設の話の他にも,林業に関する新しい動きはいろいろあるよ。
ひろし：どんなことなの。
けいこ：新聞にこんな記事があったよ。

問題１ 日本の林業にはどのような課題があると考えられますか。資料７と資料８から読み取れる
　ことをもとに書きなさい。



解 答解 答

☆森林・林業問題 2015年 佐賀県共通　一部略

『恋する適性検査』http://ameblo.jp/tekisei-kensa/

たろうさんたちは,学校で「はたらく人々」について, 学習しています。たろうさんは「林業にた
ずさわる人」をテーマに調べていて,この日は森林組合の人が学校に来てくれています。
次の会話文を読んで,あとの問いについて考えましょう。
森林組合の人：日本は森林がとても豊かな国ですが,その森林の約４割は,人が手を入れて作り上げ
   た人工林です。みんなの家にもたくさんの木が使われていますよね。わたしたちは,そういう木を
   育てたり,育てた木を切り出したりする仕事をしているんですよ。
たろうさん：木を育てるときの手入れとして,具体的にどのようなことをしているのですか。
森林組合の人：たとえば,間伐や枝打ちというのがあります。この写真を見てください。[写真１]は
   間伐や枝打ちをした場所, [写真２] は間伐や枝打ちをしなかった場所です。
   間伐というのは,木の成長に合わせて,木と木の間の木を切ることです。枝打ちというのは,木の
   成長に合わせて,木の下の方の枝を切り落とすことです。２枚の写真を比べて気づいたことは
   ありませんか。
たろうさん：間伐や枝打ちをした方が, どの木も同じような太さでしっかりとしています。
　 それに比べて,間伐や枝打ちをしなかった方は,木の太さもばらばらだし,弱々しい感じもします。
森林組合の人：そうですね。間伐や枝打ちをするのは,どの木にも光や水,養分をよく行きわたら
   せるようにするためなのです。たろうさんは,何かの植物を育てたとき,よく成長するように
   くふうしたことがありませんか。
たろうさん：学校で花や野菜を育てたときは,先生から教えられたとおりの種のまき方や育て方
   をしました。たしか間伐に似たようなこともしました。「種のまき方や育て方で植物の成長に
　 ちがいがあるのか」植物の成長にちがいがあるのか,インゲンマメの種を使って自分で調べて
　 みたいと思います。
森林組合の人：[写真１]と[写真２] を比べてほかに気づいたことはありませんか。
たろうさん:間伐や枝打ちをした方が，背の低い植物がたくさんしげっています。間伐や枝打
   ちをしなかった方は,地面が見えています。
森林組合の人：よく気がつきましたね。「たろうさんが気づいたこと」は,土砂くずれなどの災害
   の防止と関係があるのですよ。
たろうさん：そうか, 「      」
森林組合の人：よく考えましたね。
たろうさん：間伐や枝打ちを行うこと
　が土砂災害を防ぐことにもつながる
　とは思いませんでした。
　森林は，いろんな役割を果たして
　いるのですね。

32cm

半径 × 半径 × 3.14(π)

両辺を1.28で割った

小数点以下を切り捨てるとあるので

　……(答え)

問１

問２

問３

問４

0.13kgなので,30km…①

(１)

(２)

(３)

問い 森林組合の人は,間伐や枝打ちをすることと,土砂くずれなどの災害の防止とは関係があると

　言っています。会話文の「　　」には,たろうさんが,土砂くずれなどの災害の防止について

　述べた言葉が入ります。どのように考えたのでしょうか。会話文の「たろうさんが気づいたこと」

　を参考にして書きましょう。



解 答解 答

☆森林・林業問題 2014年 岩手県立一関第一高等学校附属中学校

『恋する適性検査』http://ameblo.jp/tekisei-kensa/

かずおさんは,夏休みに家族とハイキングに行きました。
かずお：わあ, 山にはたくさんの木があるね。
お父さん：日本の国土面積のおよそ３分の２は森林なんだよ。そのうち人の手で育てられる森林は
　「A 人工林とよばれて,現在はそのほとんどはスギなどの針葉樹なんだよ。」
かずお：へえ,そうなんだ。
お父さん.よい木を育てるには,下草がりや間伐など,いろいろ手入れをする必要があるんだよ。
　でも,最近は手入れがされずに,森林が荒れたままの状態の山が増えているらしいんだ。
かずお：どうしてなんだろう。そういえば,この前学校で,森林には私たちの生活にとても役立つはた
　らきがあることを学習したよ。森林が荒れるとそのようなはたらきも弱まってしまって問題だよね。

32cm

半径 × 半径 × 3.14(π)

両辺を1.28で割った

小数点以下を切り捨てるとあるので

　……(答え)

問１

問２

問３

問４

0.13kgなので,30km…①

(１)

(２)

(３)

かずおさんは,日本の森林や林業に
ついて興味をもち,夏休みの自由研究
で調べてみようと思いました。
会話文の下線部Aについて,かずお
さんは,なぜ日本の人工林のほとんど
は針葉樹なのか疑問に思い,調べて
みようと思いました。そして資料１
と資料２を見つけました。

問題１ 現在,日本の人工林のほとんどが針葉樹である理由として考えられることを,資料１と資料２
　を関連させて説明しなさい。

かずおさんは,学校で森林のはたらきについて学んだときに集めた資料４をもう一度見直して,
その内容についても自由研究のレポートに取り入れようと思いました。

森林が荒れたままの状態の山が増えている
ことに疑問をもったかずおさんは,その理由
を調べ,資料３を見つけました。

問題２ 森林が荒れたままの状態の山が増えて
 いることの理由として考えられることを
 資料３から説明しなさい。

問題３ 資料４から,森林にはどのようなはたらき
　があるといえるのか書きなさい。
　また,そのはたらきは,どのような自然災害から
　私たちの生活を守ることにつながっているのか
　書きなさい。



解 答解 答

☆森林・林業問題 2014年 滋賀県共通

『恋する適性検査』http://ameblo.jp/tekisei-kensa/

春美さんたちは,写真２のわき水の話や,資料２の森林センターの人の話を聞きました。

写真２と資料２をもとに,水環境に関わる森林のはたらきを２つあげ, 書きましょう。



解 答解 答

☆森林・林業問題 2014年広島県立広島中学校

『恋する適性検査』http://ameblo.jp/tekisei-kensa/

小学校の社会科の授業で, 「森林のはたらき」について学習した和夫くんは,森林をつくり育て
守っている人たちに興味をもちました。そこで,和夫くんは,日本における林業の就業者数の変化,そ
の中にしめる65才以上の高齢者の割合の変化や森林ボランティアの団体数の変化について調べ,森林
をつくり育て守っている人たちについてまとめることにしました。そして,和夫くんは,次の
資料１～３を作成しました。
あなたが和夫くんなら,資料１～３を用い,どのようなことをまとめますか。森林のはたらきと
関連づけて書きなさい。



解 答解 答

☆森林・林業問題 2013年 石川県立金沢錦丘中学校①

『恋する適性検査』http://ameblo.jp/tekisei-kensa/

花子さんは,世界の中で日本が国土に
しめる森林の面積の割合が高い国で
あることを知り,日本の森林や林業に
ついて調べることにしました。

32cm

半径 × 半径 × 3.14(π)

両辺を1.28で割った

小数点以下を切り捨てるとあるので

　……(答え)

問１

問２

問３

問４

0.13kgなので,30km…①

(１)

(２)

(３)

(１) はじめに,日本の木材の国内生産量と輸入量の変化について調べました。資料２から
     わかることとして正しいものを,次のア～エから２つ選び,
     記号で答えましょう。

問題１ 花子さんは,日本の森林面積に
　ついて,花子さんのメモと資料１をもと
　に,気づいたことをノートにまとめま
　した。花子さんのノートの(     )に
　あてはまる数や言葉を書きましょう。

ア　1960年から2010年にかけて,木材の国内生産量
　　が減少し,2010年の国内生産量がもっとも少ない。
イ　1990年の木材の輸入量は,1960年の木材の
　　輸入量の半分になっている。
ウ　1960年から2010年にかけて,木材の国内生産量
　　と輸入量の合計は増加している。
エ　木材の国内生産量が輸入量を上回っているのは
　　1960年だけである。

(２) 次に,資料３と資料４を使って
　　 日本の林業で働く人について
　   考え,次のようにノートにまとめ
     ました。
     □にあてはまる内容を,「収入」
     という言葉を使って書きましょう。

問題２ 次に花子さんは日本の林業について調べることにしました。



解 答解 答

☆森林・林業問題 2013年 石川県立金沢錦丘中学校②

『恋する適性検査』http://ameblo.jp/tekisei-kensa/

(３) 花子さんは, 林野庁「木づかい運動」のポスターを見つけ, 書かれている言葉の意味について
　　考えました。「国産材を使うこと」がなぜ「元気な森」につながるのか,その理由として考えら
　　れることを, 資料５と資料６を関連させて書きましょう。



解 答解 答

☆森林・林業問題 2013年 京都府立園部高等学校附属中学校①

『恋する適性検査』http://ameblo.jp/tekisei-kensa/

夏休みにおじいさんの家を訪問した大志さんはおじいさんにいろいろな話を聞いて,日本の森林や
林業に興味をもったので夏休みの自由研究で日本の林業について調べてみました。大志さんが参考
にした資料３,資料４,資料５をよくみて,あとの問いに答えなさい。　

32cm

半径 × 半径 × 3.14(π)

両辺を1.28で割った

小数点以下を切り捨てるとあるので

　……(答え)

問１

問２

問３

問４

0.13kgなので,30km…①

(１)

(２)

(３)

(４)【C】と【D】に入る年を答えなさい。
(５)【E】に入る数字を答えなさい。数字は,小数第２位を四捨五入して,小数第１位まで求めなさい。
(６)【F】にはどのような文が入るか２つ考えて答えなさい。文は,前後の文につながるようにしな
　　 さい。ただし,「安い木材を外国から輸入するようになったため」以外の答を考えなさい。
(７) 文中の下線部について, 世界の天然林はどのような理由で減少していると考えられますか。
　　 文で答えなさい。文は「。」で終わるようにしなさい。
(8) 【G】に入る数字を答えなさい。数字は,小数第１位まで求めなさい。
(9) 【H】に入る文について,「日本の長い歴史において, 気候に合わせて発達してきた」という
　　 大志さんの意見と関連付けて,木材を使った家の長所と短所を１つずつ考えて,文で答えなさい。
　　 文は「。」で終わるようにしなさい。
(10)【I】には,どのような文が入るでしょうか。２つ考えて答えなさい。文は,前後の文につなが
　 　るようにしなさい。

(7)(8)76.6 
(9) (長所)通気性がよい。吸湿性がよい。健康によい。など
(短所)長持ちしない。断熱性が悪い。燃えやすい。壊れやすい。など帥

い木材を外国から輸入するようになったため」



解 答解 答

☆森林・林業問題 2013年 岡山県立岡山大安寺中等教育学校

『恋する適性検査』http://ameblo.jp/tekisei-kensa/

太郎さんは林業について調べるために資料１から資料３を集めました。あとの(１)から(３)に
答えましょう。

(１) 資料１と資料２のそれぞれから読みとれる変化を説明しましょう。
(２) 太郎さんは, 資料１,資料２,資料３から,手入れのできていない森林が増えるのではないか
　　 と思いました。このような森林が増え,森林のはたらきが弱まると,どんな問題がおこると
     思いますか。あなたの考えを書きましょう。
(３) 林業によって日本の森林のはたらきを守っていくには,どのようにすればよいと思いますか。
     資料１,資料２,資料３をもとにあなたの考えを書きましょう。

「公立中高一貫校　適性検査」の受検を考えて

いる親御さんはコチラをご覧ください。

http://ameblo.jp/tekisei-kensa/entry-12161845101.html

